

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes, 0'25 pesetas.

Fuera, trimestre 1 id.

Número suelto 5 cents.

## LA LEALTAD

SEMENARIO POLITICO

## CANDIDATURA PARA CONCEJALES

DEL

## PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR

DISTRITO 1.º

D. Manuel Ruiz Bordonado.

D. José Vidal Moya.

DISTRITO 2.º

D. Jaime Campello Quiles.

DISTRITO 3.º

D. Lorenzo Fenoll Serrano.

D. Carlos Campello Román.

DISTRITO 4.º

D. Cayetano Martínez Más.

DISTRITO 5.º

D. Francisco Serrano García.

D. Ramón Sempere Ferrández.

## Centros Electorales

Para el Distrito 1.º y 2.º: Circulo Liberal Conservador, situado en la calle Canalejas n.º 41.

Para el Distrito 3.º: Casa de los señores Hijos de Carlos Antón, situada en la Plaza del Dr. Esquerdo.

Para el Distrito 4.º: Casa de Don Ramón Sempere Ferrández, situada en la calle de Bufart n.º 2.

Para el Distrito 5.º: Casa de don Casto Torregrosa Parreño, situada en la calle de Santa Ana n.º 2.

## DIFERENCIA DE CONDUCTAS

Ha sido objeto de muchos y muy favorables comentarios, el artículo de entrada de nuestro número anterior, en el que, con cifras, que es el mejor razonamiento, probábamos la buena administración del partido conservador, que solo en la recaudación por arbitrio de carnes ha obtenido ingresos más elevados que los alcanzados por la situación liberal en iguales meses del año anterior.

No nos causará ninguna sorpresa que «La Libertad» ó «Trabajo», en números sucesivos, traten de disvirtuar el buen efecto que en la opinión imparcial producen los datos publicados. Pero ello tiene una explicación: El órgano del señor Sansano con tal de combatir á quien no prodigue alabanzas á su *fetiche* y el

del compañero Vives, por defender á su amo y señor D. Manuel Gómez, seguirán combatiéndonos y emplearán todos los esfuerzos para que sus lectores sigan comulgando con ruedas de molino. En cambio la situación conservadora, despreciando las injurias, seguirá laborando en bien del pueblo, que es lo que interesa.

Los latigüillos de «Trabajo» y «La Libertad» nos producen el mismo efecto que los que puedan producir á la Luna los ladridos de los perros.

Esas contundentes cifras y elocuentes datos que expusimos la semana anterior, se ha hecho público por el partido conservador, sin hacer uso del repique de campanas, de las bombas y la música á que nos tenía tan acostumbrados la situación liberal, que por el solo anuncio de que se iban á instalar bancos en un paseo ó de que se iba á celebrar un

banquete, bastaba para que las campanas se echaran á vuelo, el espacio se inundara de cohetes, y el tambor sonara.

El partido conservador dando una prueba más de honradez, ha desistido de hacer el arriendo de consumos de carne por subasta, y á este efecto, y en vista de los resultados que va dando desde que dejó dicho arriendo el rematante de la subasta de este arbitrio, ha acordado y se ha aprobado en la sesión municipal del viernes último, que el citado arbitrio ó cabezaje se lleve por administración durante un año y por vía de ensayo, á fin de conseguir tan laudables resultados.

A este efecto la subasta que tenía que efectuarse el día 13 del actual ha quedado suspendida; en vista del acuerdo que merecedor de aplausos ha llevado á la práctica la actual situación.

Examine el pueblo la diferencia de procedimientos de los liberales y conservadores y una vez hecho el examen; diga con justicia, la calificación que se merecen unos y otros.

## ANALIZANDO

Conocido es de todos, no hay quien lo ignore, que en las elecciones que se efectúan hoy, luchan contra los conservadores; los liberales, independientes, socialistas y mauristas.

Analicemos esos cuatro grupos, que contrastando notablemente en sus ideales, se amalgaman y forman un falso conglomerado.

Veamos, que el partido liberal, partido que ha sido del turno, cuenta con un núcleo de gente que atraído por las esperanzas y anhelos de días de triunfo, sigue inmutable y sin unión de verdaderas fuerzas que lo aumenten, siempre el mismo, la dirección que les marca su jefe Sr. Gómez, que ansioso tras sus ambiciones, se imagina en su cerebro maquiavélicas ideas.

Examinemos ese monomio apellidado independiente, dirigido por el menudo trasto ó saltarín Sansano siguiendo las inspiraciones del señor Gómez. Detengámonos un momento, y veremos, que Sansano el ex-canalejista, Sansano el ex-republicano, Sansano el ex-reformista y Sansano el independiente y ahora gomista apenas dispone de electores bastantes para asegurar el

triunfo de la elección. Excluido la «Agrícola» que formada por inconscientes labradores que sin saber porqué y hasta que se desenganen les ha dado por seguir al equilibrista jefecillo y que es en lo único que cuenta Sansano, pues gente del pueblo no tiene nada, á no ser que partido independiente pueda llamarse á siete u ocho, que sin duda, padeciendo enajenación mental los ha guillado el pequeño trasto, puede verse claramente que Sansano el que sigue al que le maltrató hace seis años, no tiene partido.

Ese otro grupo que Vives acaudilla admitiendo las caricias y zalemas de Gómez, podemos decir solemnemente que no aporta ningún número de gentes de verdadera seguridad para el triunfo, sino, nada más que en el Distrito 4.º, individuos que seguramente se convencerán del traicionero proceder de Vives, y engañados votarán la candidatura socialista-gomista-sansanista.

Y por último, ese grupillo maurista no merece, que nos ocupemos de él, pues solamente de aislados y raros votos es de lo que dispone.

Así es, que con lo que hemos expuesto se ve notoriamente que ese *triumvirato* Gómez-Sansano-Vives (excluimos al grupo maurista por lo insignificante) prototipo del ridículo, fruto de la poca aprensión del Sr. Gómez y de los desvaríos de los danzantes Sansano-Vives, va con las de perder en las elecciones de hoy.

Con lo cual, el partido conservador que se ha hecho acreedor por las demostraciones de renovación de nuestro pueblo, á la gratitud de los ciudadanos seguramente con el apoyo de los mismos triunfará izando la bandera de la victoria que además de ser el arma de engrandecimiento de Elche será la de destrucción de esa *comandataria* absurda y ruin, lazo en donde se unen la ambición, la insidia, y la hipocresía.

## ¿A DONDE VAMOS?

Los sucesos que de algunos días á esta parte se van produciendo en España, no pueden por menos de perturbar el cerebro más sólidamente montado, pues no puede alcanzarse, que objeto, ni qué resultado positivo

y favorable en el sentido político puede perseguirse.

De todos es sabido que se trata de un ministerio eterogéneo, en el que están representadas varias tendencias políticas y hasta nacionales, pues á nadie puede ocultarse la tendencia, siempre en progresión que sienten los catalanes hacia su porción de España, mostrándola como el único país industrial, político, y civilizado de nuestra patria, y desdeñando de una manera har-to ostensible todo cuanto pueden y valen las demás partes de la Nación, á las que desprecian por que las consideran muy inferiores á su Cataluña.

Pero apesar de ser este uno de los lunares del nuevo gobierno, nó es el mayor. En el mismo ministerio vemos representación de fracciones y grupos distanciados, hasta hoy, unos de otros, al par que lo estuvieron del partido conservador.

Se dice, y puede que salga á la luz, aunque hasta la hora presente no ha salido, que se trata de una, digamosle revolución política, en la que rotos los antiguos moldes por que esta Nación se rigió, cambien de un modo resuelto los antiguos procedimientos encauzando la administración por cauces hasta hoy desconocidos, y la verdad, nada de esto entendemos.

Vamos á ver, ¿pueden traerse á la política hombres nuevos, vírgenes en cuanto á su desgaste político, por sus desaciertos y errores? Lo creo bastante difícil, pues cada día son menos los hombres que se dedican á la ingrata tarea política, que por cada gusto lleva en sí, muchos disgustos y amargos sinsabores.

Los vientos solo de estos nuevos planes han traído aparejada la descomposición y casi disolución del partido liberal, pues no han podido, al menos muchos de sus hombres de talla ver el paso del Sr. García Prieto, más que por el prisma de una traición política. Luego no creen que pueda ser de una regeneración.

La misma incertidumbre se ve reina entre las otras representaciones de varios grupos y tendencias políticas.

Son muchos los que aplazan la vida del actual Gobierno bien poco más allá de las elecciones de Concejales, aunque otros sostienen que no desaparecerá hasta que actúe en lo necesario para la reunión y abertura de las nuevas Cortes, de las que dicen hay que esperar, gran actividad no solo en cuanto á nuestra marcha política interior, si no hasta en cuanto se relacione con nuestras actuaciones diplomáticas relacionadas con la actual guerra, en las que si unos ven y hasta abogan por una inteligencia con unas, ó las otras partes beligerantes, otros, y creo los

más, opinan que debemos mantener á todo trance nuestra absoluta neutralidad, resistiendo con todas nuestras energías la tendencia que bien marcadamente se observa por parte de Francia y de Inglaterra de uncirnos á su carro de guerra, como lo hizo con otras pobres Naciones que lloran hoy su desgracia.

Por todas estas cosas debe cuidarse todo buen español, no solo de cooperar con todas sus fuerzas al mantenimiento de la paz para España, sino á no consentir que á río revuelto, quiera Cataluña imperar en la nación por que se consideren más fuertes que los demás.

¡A defenderse pues de los de fuera y de los de dentro!

J. PÉREZ.

## PIMIENTA Y SAL

### SILUETAS MUNICIPALES

En la sesión que celebra semanalmente nuestro Municipio, se ven y oyen cosas estupendas. Fijémonos.

Sansano, el saltimbanquis de siempre, en sus peroraciones divinas, se atribuye las mayores glorias de la política.

Alonso, el Demostónes de nuestros días, cuando habla para defenderse de las fundamentadas acusaciones que le lanzan, complica en su defensa, y después de múltiples gestos, relincha, grita, se desespera, se encoragina, y últimamente sonríe y gime.

Pascual Urbán, el leader del carlismo local, reuye á la palea, no quiere oponerse á los concienzudos razonios de los liberales, y estos, en prueba de gratitud, por boca de ganso, es decir por boca de Alonso, le acometen y acusan de mal administrador, como director de la Colonia Escolar.

Magán, el ex acaparador de frutas, muéstrase invariablemente serio, y de vez en cuando exclama rotunda y secamente, no, sí.

Miralles de Imperial, el excelente abogad, retoño de lo que fué, se extasia escuchando á su inclito jefe, y raras veces pide la palabra, para exponer las exquisitas y admirables enseñanzas de su maestro y superior Sansano.

García Ferrández, el de las razones aplastantes, nos deja atónitos con su convincente palabra.

Maciá Moxica, el independiente concejal, fuma continuamente y contempla entusiasmado todos los movimientos del caudillo.

García Sánchez, el campesino que se encaramó con el dueño y señor que fué, de las masas

populares, da la impresión de un sordo-mudo.

Ruiz Chorro el subalterno de Sempere (D. José), con un cinismo que congela, hace causa común con los liberales, y después de profundas reflexiones, vota en contra de lo que pretende.

Díez Pomares y Martínez Fuster, convencidos de los admirables dotes oratorios de Alonso, son la imagen y semejanza del campesino.

DOS CINCUENTA.

## ¡FUERA CARETAS!

Cualquiera que no sea de esta población y por lo tanto no conozca á fondo su historia y la de sus hombres, políticos y no políticos, habrá tenido que estudiar el artículo que me dedica el Sr. Sansano en el último número de «La Libertad» con el título gúason de «Para ese viejo picaro» y como es muy antiguo el dicho de que la defensa es promesa, voy á decir cuatro palabras para poner las cosas en claro.

Empieza el amigo Sansano diciendo, que en mis primeros años de político fui republicano, y en esto dijo verdad, pero al ver los transtornos que trajeron los once meses de República, en que se gastaron cuatro presidentes, todos hombres de gran talla política me hastié y me retiré de la política decidido á no actuar más en ella. (Tenía entonces poco más de treinta años).

Pero vino la restauración y por que así lo dispuso D. Antonio Cánovas se encargó de la política en Elche D. Juan Cortés, vecino que era mío á la sazón y persona de todo mi aprecio, por lo cual y por la honorabilidad de dicho señor, me afilié al grupo en que figuraba de jefe.

Quando por disposición del partido ocupó la alcaldía D. Andrés Tari, no todos estuvieron conformes y entre ellos los hijos y nieto del dicho Sr. Cortés formándose con los disgustados un comité que reconoció por jefe á D. Francisco Romero y Robledo, cuyo grupo ó partido si se quiere era CONSERVADOR como los de Cánovas, si bien con un credo más liberal y por lo mismo más conforme con las ideas liberales de los que lo formaron (Noviembre de 1894).

Pasó aquella ráfaga, paso el poder, ó mejor dicho la dirección del partido á manos de D. José Gómez Aznar y como todos, pasé bajo la dirección de dicho señor. Desde entonces ya no he dejado de ser conservador, en todos mis actos.

Todo lo demás que saca á colación el amigo Sansano, no son más que argumentos de poca monta y como si digéramos subterfugios de mala ley.

Lo que es una verdad como un templo es el adagio vulgar de «Calumnia que algo queda!»

En cuanto al cambio de jefatura

esta muy equivocado el amigo Sansano, (si es que obra de buena fé que lo dudo) contestando á una de las cartas del Sr. Canals hubo de decirle á este señor, que si en realidad, el Sr. Ganga le había indicado deseos de retirarse de la política y en cierto modo estaba con inteligencia con el Sr. Tari con el beneplácito del Sr. Ganga, ninguno en mejores condiciones que esto para encargarse de la política local del partido conservador.

Lo de afirmar que en ausencia del Sr. Ganga censuré á este y critiqué su conducta política, es sencillamente una fea calumnia que rebaja y no poco la honorabilidad de dicho Sr. Sansano.

Mi conducta con el Sr. Ganga ha sido siempre de respeto, de consideración y de gratitud, y dudo mucho de la certeza en que afirma el Sr. Sansano al poner en labios de dicho Sr. Ganga nada que ofenda ni rebaje mi personalidad, además el que pide un puesto en la política en que honradamente pueda agenciarse algo para arrostrar las necesidades de la vida á sus setenta y tantos años no creo sea ni poco ni mucho, motivo para que el rico, el potentado Sr. Sansano lo haga materia para sus burlas.

Moderé pues sus ataques, pues no parece si no que me tenga puesto el pié en mi garganta y con muy pequeño esfuerzo pueda ahogarme, ¡y eso señor Sansano no es muy noble!

Y para terminar, en Elche en donde todos nos conocemos nos juzgaran á ambos y darán á cada cual su merecido. Calma pues y esperemos.

JOSÉ PÉREZ.

## SEÑORES DEL JURADO...

Noviembre, el mes de los muertos significa tanto como pereza social. Es el mes dedicado á los recuerdos, el único del año destinado á repasar la historia. Equivale á somnolencia, inactividad, sobreco-gimimiento.

El otoño, el soplo furioso del viento agorero de la yerta estación plétora de miserias y trabajos, los amaneceres que comienza á blanquear la escarcha en la oscuridad, admiten la preferencia por la estancia cómoda y templada, el recogimiento cerca de la chimenea con irritadas brasas, evocan leyendas estrafalarias, crean en fin hasta cierta belleza aromática en la entonación mansa, serena, santa del Monasterio.

Hoy estos trazos sucumben. A la lentitud y á la parsimonia han sucedido la exaltación y el bullicio. La sociedad bajo el punto de vista de su mejor organización para el cumplimiento de los fines humanos, hierve, se revuelve, y los síntomas del frío en los cuerpos se han trucidado en grados de alta temperatura en las conciencias.

Los cerebros encargados de guiar

ó encauzar conductas pónense en contacto con la multitud ansiosa. Las relaciones de un encastillado superior con el ciudadano pacífico, corren parejas como de camaradas antiguos y poco ambiciosos. El odio por un lado (el de los sinceros) muere, de otro (el de los hipócritas) se acrecienta é incuba el ataque á mansalva, á traición.

Sin embargo, la falsía se va atenuando. El sufragio universal, la libertad de pensamiento—no es lo mismo que la libertad de conciencia—quieren hundir el nepotismo y la manipulación. La situación del hombre como miembro del Estado, desea mejorarse. La designación de la autoridad, mejor dicho de las autoridades del Concejo, en las cuales hs de estribar la garantía de la buena administración local, asiéntase sobre bases firmes, morales, éticas políticamente.

De ahora en adelante el cargo de Concejal es de mayor importancia. Preténdese la intervención de la opinión exclusiva de los ediles para declarar en quien ha de recaer la Jefatura del Ayuntamiento. Atribuciones pues, tienen los ediles más que en la actualidad.

La ley electoral de Diputados á Cortes y Concejales de 1907 del hoy Ministro de Guerra don Juan La Cierva, rige el procedimiento de la votación. Infringir ó coaccionar el pensamiento de la opinión es quebrantar el cumplimiento de una obligación. Encabeza los organismos de imposición contra la norma no edificada con la confianza pública, el Ministerio de Gobernación con el señor Bahamonde, Magistrado del Supremo. Al frente de las provincias figurarán los Presidentes de las Audiencias. La elección es presidida pues por la Justicia. Se espera verdad y razonamiento.

Defiendo y me dirijo á los ciudadanos todo nobleza, rectitud, fidelidad patria, diciendo:

Señores del Jurado... veremos si se consigue que apoyado en vuestras cualidades triunfe el Tribunal inapelable del espíritu público.

JUAN ORTOS ROMÁN.

Madrid lunes 5 de Noviembre.

## AYUNTAMIENTO

### Sesión del 9 de los corrientes

Con asistencia de veintiun concejales tuvo lugar la sesión ordinaria de nuestro Ayuntamiento el pasado viernes.

Deslizase sin peripecia alguna la sesión, ó como si dijéramos el orden del día, sin incidente alguno que la nublara ni alterase.

Terminada esta parte, dijérase oficial, pidió la palabra el concejal tradicionalista Sr. Pascual Urbán, y tras larga cuenta de la inversión que dió á las dos mil pesetas que el Estado concedió á este Municipio, cuya canti-

dad recibió el Sr. Pascual Urbán por conducto del Alcalde, entregó sobre la mesa la cantidad de quinientas y pico de pesetas como sobrante de gastos hechos con el indicado objeto.

Dolfase el Sr. Pascual Urbán de lo que entendió, fuese una desconfianza en su gestión administrativa y dió detalladas explicaciones el exalcalde señor Alonso sobre lo que el Sr. Pascual Urbán consideraba como acusaciones y sospechas mal fundadas sobre la honrada gestión que se le había confiado.

Hubo alguna alteración en los conceptos, hasta el extremo de tener que hacer uso de la palabra el concejal conservador señor Martínez, diciendo que se estaba dando un triste espectáculo y que ciertas cuestiones solo deben tocarse en sesión secreta.

Resultado, que si pudo utilizarse el remanente en adquisición de material, para llevar á la práctica las once escuelas que nos regaló el Sr. Francos Rodríguez, nada tendría de particular que esto se retrasara más de lo justo y de ello serían culpables los propios amigos del señor Francos.

**Está bien, señor exsocialista. Su señor amo está de enhorabuena, pero no nos mire usted ya con ojos de iluminado, ni nos hable con palabras de apóstol, pues según dijo Maura «la adopción del odio ajeno es la marca extrema de la domesticidad.»**

**Y usted señor ex-socialista lleva ese extenso estigma marcado á cobre en la nalga.**

## COMUNICADO

Sr. Director de LA LEALTAD.

Muy señor mío: Vería con sumo gusto, dándole las gracias anticipadas, diera cabida en el semanario que tan dignamente usted dirige, al siguiente Comunicado.

Por la Sociedad de Maestros Barberos  
El Presidente  
MARIANO BAEZA.

Si Domingo Morales no tuviera bien patentizada su frescura, bastarían los escritos publicados en el número 395 de «Trabajo», y el suplemento al número 396 del citado semanario, para que los que le conocen se costipasen de oírle poner cátedra de formalidad y quitar ó negar títulos á nuestra clase, como un definidor social de última novedad.

Temerario nos parece discutir con la impostura y mala fé; pero

por única vez y en atención, nó á Domingo Morales, sinó á los que tengan la desgracia de leerle, hemos de consignar que si no se contestó á un oficio (lo de tres es de su exclusiva invención) demasiado le consta que fué porque optamos por someter al resultado de una entrevista con los dependientes barberos, como así se hizo, la resolución de este asunto, pensando en las ventajas de un cambio de impresiones, sobre la forma estrecha y ritual de la correspondencia oficial entre sociedades. En cuanto á la seriedad del señor Morales, ella sola se recomienda; á su formalidad debe indudablemente D. Domingo haberse visto en el caso de cesar en un establecimiento por negarse á cumplir el horario que él mismo concertó. Otro rasgo saliente de su formalidad es la táctica seguida por dicho señor, consistente en tratar de un modo ó de otro á los patronos no asociados según preste ó no sus servicios á alguno de estos últimos.

Y finalmente, la mayor heroicidad del amigo Domingo estriba en que anda recomendando sublimes «boicots» contra todo bicho viviente, con el elevado propósito de atraer clientela para el establecimiento que, según sus manifestaciones, piensa montar en breve. Con lo dicho basta para que todos juzguen de las cualidades morales (don Domingo) de un reveindicador de la clase obrera, que sea de paso, niega su condición de héroe cuando le conviene, como demostró en Agosto último ante el Sr. Alcalde; ofrecemos al señor Elefante, que pronto será nuestro compañero, la insignificancia de nuestros respetos, y hacemos punto final.

La opinión imparcial y justa, en quien declinamos todo juicio, sabrá juzgarnos á todos dando á cada cual lo suyo.

LA JUNTA.

## FERNANDO FENOLL FOLLANA

Aquella adhesión importante al partido liberal local, anunciada por «El Día» de Alicante con el *autobombo* consiguiente, comentada extraordinariamente por referirse al ingreso del ilustrado joven don Fernando Fenoll, se ha desmerecido, ha muerto; pues desde el lunes último, nuestro querido amigo se separó del grupo que acaudilla el Sr. Gómez.

Nosotros que apreciamos al amigo Fernando, felicitamosle efusivamente, y le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

## CONVOCATORIA

Se convoca á Junta General ordinaria á todos los señores socios de la Sociedad «Venida de la Virgen» la cual tendrá lugar el domingo próximo 18 de los corrientes á las once en punto de la mañana en el salón de sesiones del Muy Ilustre Ayuntamiento para tratar de las próximas fiestas de la Venida de Nuestra Patrona la Virgen de la Asunción.

LA JUNTA.

\*\*

Se encarece la puntual asistencia á dicha reunión, por tener que tratarse ampliamente de la organización de solemnes y grandiosas festividades en honor de Nuestra Excelsa Patrona María de la Asunción en su gloriosa venida, y como amantes de las tradiciones que somos los illicitanos, debemos contribuir plenamente á que las fiestas que se proyectan sean dignas de la mayor esplendorosidad y á ello coadyuvaremos asistiendo á cuantos actos se convoquen como objetivo de las mismas.

## ¡SE ACABAREN ELS PARTIS!

Som ya molts els que pensem que van les còses molt mal y es al partit liberal als primerets que culpem pues si se conta en els dits les còses que están passant, hora es ya de anar pensant per que estem persuadits que si astó segix avant, ¡Se acabaren els partits!

Digüen que han arrinconat, y además han dividit, dels liberals el partit que estava tan apiñat y es que estos plans malaist del govert de la fusió, armen una confusió, de protestes y de grits que digüen tots y en rahó. ¡Se acabaren els partits!

Tan sóls ni hay uno content en estes algaravies, que está dient tots els dies que es molt formal y desent, va sempre olent als partits buscant ahón podrá calarse, y es fasil puga quedarse llevant el conte en els dits, y pa éll, cuant astó li pase ¡Se acabaren els partits!

També es fasil (segons contem) que al partit conservaor li alcansa este gran remor y que al últim mel atontem, tots estem persuadits si el nou gover se afiansa que molts ballarem la dansa per ser tontos desvanits ¡pergam ya la confiansa! ¡Se acabaren els partits!

UN SAHORÍ.

SECCION DE ANUNCIOS

**Severino Quiles Maruenda**

**ZAPATERÍA**

EXPORTACIÓN Á PROVINCIAS

Prontitud, Elegancia y Economía

Sagasta, 4 - ELCHE

**CAFÉ**

- DE -

**Pascual Martínez Ruiz**

Canalejas, 22

ELCHE

**HOTEL DEL COMERCIO**

- DE -

**Hijos de Francisco Román**

Troneta, 3 y Plaza Mayor, 22

ELCHE

Servicio de carruajes á todos los trenes.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

**CAFÉ TUPINAMBA**

Plaza de Abastos, 8 - ELCHE

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para facilitar un buen café, por el módico precio de cinco céntimos.

Café con gotas, 5 céntimos. \* Café con leche, 5 id.

**Parreño, Román y Antón**

ALMACÉN DE ARTÍCULOS

para la fabricación de alpargatas y otros calzados.

Canalejas, 9 - ELCHE

DISPONIBLE

FÁBRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES

- DE -

**Joaquín Pérez Sánchez**

Puerta Morera, 5 - ELCHE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

**FONDA "LA CONFIANZA"**

- DE -

**José Bernad Valero**

Servicio de carruajes á todos los trenes

Calle de Sagasta, número 2

ELCHE

DISPONIBLE